

Martes 18 de Mayo del 2010

Última modificación 18.05.2010

El Financiero Riesgo de incumplimiento en Grecia Clara Zepeda Hurtado Ante la "lentitud" de la zona euro para solucionar la crisis financiera de Grecia, este país recibirá hoy la primera tanda del paquete de ayuda por 20 mil millones de euros, y así evitar un incumplimiento en sus pagos. Esta partida es la primera parte del préstamo de 30 mil millones de euros que el eurogrupo otorgará a Grecia en el año. "Se trata de un total de 20 mil millones de euros (24 mil 700 millones de dólares), de los cuales 14 mil 500 millones provienen de los estados miembros de la zona euro y cinco mil 500 millones son del FMI", aseguró el comisario de Asuntos Económicos y Monetarios de la Unión Europea, Olli Rehn. La crisis del euro lleva a depreciación del peso Clara Zepeda Hurtado El peso es una de las monedas emergentes que más ha resentido el recrudescimiento de la crisis del euro en las últimas tres semanas. Según el precio final del Banco de México (Banxico), la moneda nacional ha cedido 55.23 centavos frente al dólar spot en las últimas tres semanas (4.56 por ciento), al pasar de 12.1332 (niveles de octubre de 2008), registrado el 26 de abril, a 12.6855 unidades al cierre de ayer. El tipo de cambio peso/dólar no logró frenar ayer su retroceso y siguió buscando nuevos mínimos de sesión cerca de las 12.8148 unidades. Sin garantías para una pensión digna Pablo Chávez / Zenyazen Flores Aun con las modificaciones que se han hecho a la ley en materia de seguridad social, el panorama es poco alentador para el futuro, por lo que es momento de actuar, pues de lo contrario México podría ser un país "viejo, enfermo y pobre". Enrique Marín, director de Retiro en Latinoamérica Norte de Mercer, destacó que en el país las personas no piensan en su ahorro para el retiro, por lo que es importante que se incentive esta actividad; sin embargo, muchas medidas que se han adoptado parecieran ir en sentido contrario. Ejemplificó que aumentar el monto de retiro por concepto de desempleo, aplicar impuestos sobre las pensiones del IMSS y limitar las cantidades de ahorro voluntario, van en contra de las acciones tomadas en el mundo. Diversificación de inversión en momentos de alta volatilidad Joaquín López Negrete Amtmann / NSC Asesores Ante momentos de incertidumbre o volatilidad en los mercados financieros, el mejor aliado para su patrimonio, o el de su empresa, es una sana diversificación de sus inversiones. Recientemente, hemos vivido en los mercados financieros, a nivel global, altos niveles de volatilidad; es decir, fuertes movimientos, tanto al alza como a la baja, en los mercados de tasas de interés a largo plazo, así como en los principales índices accionarios, no sólo de nuestro país, sino a rango generalizado en todo el mundo. Ahora la zona euro es la fuente de alta volatilidad en los mercados financieros, aun cuando hace unos días se aprobó el enorme paquete de ayuda a la Unión Europea, que en principio soluciona el problema de liquidez de corto plazo para éstos. Desciende la producción de gasolinas Esther Arzate Pese al aumento en la demanda de petrolíferos, Petróleos Mexicanos (Pemex) registra un retroceso en la elaboración de combustibles automotrices. En el primer trimestre produjo un volumen 5.6 por ciento inferior al registrado en el mismo periodo y sólo utilizó un 82.3 por ciento de la capacidad de producción. El resultado en la capacidad de producción utilizada es 4.9 por ciento inferior a la tasa reportada por la paraestatal en los primeros tres meses de 2010, lo que significa que un 17.7 por ciento de la capacidad se mantuvo ociosa, no obstante que México es deficitario de gasolinas. Usan Internet 27 millones de mexicanos Arturo Robles En 2009, 27.2 millones de personas de seis años o más en el país hacían uso de los servicios que ofrece Internet, lo que representa poco más de una cuarta parte de esta población, es decir, 28.3 por ciento. La información que revela el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), con motivo del Día Mundial del Internet, detalla que 77.3 por ciento de los cibernautas mexicanos tiene menos de 35 años, lo que significa que los jóvenes son quienes más uso hacen de la tecnología y los primeros que la adoptan. Mientras que la proporción de niños de seis a 11 años de edad que navegan en la red es de 8 por ciento. Grave rezago en zonas rurales En México existen 30.6 millones de internautas mayores de seis años de edad, de los cuales 25.6 millones viven en zonas urbanas, mientras que sólo cinco millones se localizan en zonas rurales. De acuerdo con el estudio "Hábitos de los internautas en México", presentado por la Asociación Mexicana de Internet (AMIPCI), al cierre de 2009 la tasa de penetración nacional de Internet era de 32.5 por ciento. Los correos electrónicos, la mensajería instantánea, descarga de música y chat, destacan entre las actividades sociales on line más recurrentes entre los internautas, que además incrementaron su tiempo promedio de conexión de 2:54 horas en 2008 a 3:20 horas el año pasado. Altos costos fomentan la informalidad Isabel Becerril El crecimiento desmedido de la economía informal es resultado los altos costos que enfrenta la empresa formal, del deficiente nivel educativo que presentan muchos mexicanos, y de la incapacidad mostrada por el sector productivo para mantener y generar nuevas plazas laborales, Pedro Tello Villagrán, director de Robleda, Tello y Asociados, acusó que la informalidad está avanzando a la par del número de compañías que deciden salir de la formalidad, por la pesada reglamentación a que deben someterse para operar o porque pretenden evadir el pago de impuestos. Gana hasta 3 salarios mínimos el 60% de trabajadores (Arturo Robles) Seis de cada diez trabajadores subordinados y remunerados tienen ingresos de hasta tres salarios mínimos en su jornada laboral, según los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) al primer trimestre de 2010. Este tipo de trabajadores registraron un incremento de 188.6 mil personas con respecto al periodo enero-marzo de 2009, siendo las contrataciones con menores ingresos las que tuvieron un comportamiento positivo. Por su parte, los trabajadores que perciben más de tres y hasta cinco salarios mínimos y los de más de cinco reportaron un escenario negativo al reducir la plantilla en 183.2 y 469.3 mil personas, respectivamente. Revierte AL tendencia comercial con Europa MADRID, 17 de mayo.- En 2009, América Latina y el Caribe (ALC) registró un superávit comercial de ocho mil 500 millones de euros (diez mil 500 millones de dólares) en sus transacciones con la Unión Europea (UE), revirtiendo la tendencia de 2000, según datos de la oficina Eurostat, los cuales destacan que Brasil es el primer socio mercantil de esta región. Entre 2000 y 2009 las exportaciones de los 27 países de la UE a América Latina aumentaron de 59 mil millones a 65 mil millones de euros, menos que sus importaciones, que pasaron de 54 mil millones a 74 mil 400 millones de euros, precisa la agencia europea de estadísticas. Así, la balanza comercial europea con los 33 países de ALC pasó de un superávit de cinco mil millones de euros en 2000 a un déficit de ocho mil 500 millones en 2009. Sólo 4% de municipios cuenta con calificación crediticia Isabel Becerril Los altos niveles de desempleo, una mala cobertura bancaria, elevados riesgos crediticios,

corrupción, violencia e inseguridad son los problemas que persisten en la mayor parte de las grandes ciudades del país. Se tiene que sólo 4 por ciento de los municipios del país cuentan con una calificación crediticia, porque el resto no presentan una buena gestión financiera, registran bajos niveles de ingresos propios y su gasto es deficiente, señala el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Crisis en Europa dispara compras de activos estadounidenses a largo plazo Esteban Rojas La creciente preocupación por los altos niveles de endeudamiento en algunos países europeos obligó a los capitales a buscar refugio, lo que contribuyó a que la entrada de flujos dirigidos a la compra de activos de largo plazo en Estados Unidos alcanzara un nuevo máximo histórico. De acuerdo con cifras del Departamento del Tesoro estadounidense, durante el pasado marzo se registró una entrada de recursos de largo plazo en Estados Unidos por 140 mil 519 millones de dólares, lo que representó una marca histórica y superó la cifra de 128 mil 938 millones, establecida desde octubre de 2007. El flujo de capitales hacia Estados Unidos se aceleró con particular intensidad desde noviembre, cuando los participantes de los mercados empezaron a mostrar una mayor preocupación por los altos niveles de endeudamiento de Grecia, situación que se ha extendido con intensidad a España, Portugal e Irlanda. El Reforma Bajan reservar internacionales de México Ciudad de México (18 mayo 2010).- Las reservas internacionales de México descendieron levemente a 98 mil 35 millones de dólares al 14 de mayo desde el máximo histórico de 98 mil 78 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales rondan niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. El Banco Central también reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. El Banco Central usó este mecanismo entre 1996 y 2001. Prevé FMI aumento del déficit en el orbe Ulises Díaz Ciudad de México (18 mayo 2010).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que durante 2010 el déficit fiscal mundial aumentará ante la persistencia de las dificultades para financiar el gasto gubernamental. En el reporte "Monitor Fiscal: navegando los cambios fiscales futuros", el organismo internacional destaca que el nivel de deuda no será idéntico para todas las economías, ya que hay diferencias en las políticas fiscales adoptadas así como en las medidas anticíclicas emprendidas. "Para las economías avanzadas se observarán aún déficits primarios considerables a mediano plazo, creciendo el promedio de endeudamiento, que aumentó en cerca de 20 por ciento por la crisis, en otros 20 puntos porcentuales hacia 2015, lo cual significará alrededor de 110 por ciento del Producto Interno Bruto de estas economías", precisa el documento. Abre dólar en 12.67 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 mayo 2010).- En el inicio del día, en el mercado de cambios soplan vientos a favor de la moneda mexicana, debido a los indicadores económicos favorables en Estados Unidos, como la construcción de casas y los precios al productor, así como la primera entrega de recursos a la 'golpeada' economía griega para enfrentar sus vencimientos inmediatos de deuda. Al menudeo, en ventanillas de Banamex, el dólar de Estados Unidos se está vendiendo en 12.67 pesos, lo que equivale a 1.2 por ciento menos que la sesión previa, al tiempo que se compra en 12.17 unidades. En este contexto, la moneda americana se vende en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México en 12.55 y se compra en 11.90, de acuerdo con datos de Consultoría Internacional Banco. Ganan bolsas de valores; BMV sube 0.52% Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 mayo 2010).- Los mercados accionarios han recibido con optimismo las cifras económicas de Estados Unidos, así como la inauguración de las entregas de recursos del rescate financiero a Grecia. En Estados Unidos, el índice Standard & Poor's puntea la jornada, con una ganancia de 0.87 por ciento, al subir a mil 146.82 puntos, escoltado por Dow Jones, con un aumento de 0.77 por ciento a 10 mil 707.22 enteros, impulsados por una reducción inesperada en la inflación al productor, así como el incremento en la construcción de vivienda en EU. El Nasdaq no se ha quedado atrás, al incrementar su rendimiento 0.68 por ciento, para colocarse en 2 mil 370.19 puntos. Abre crudo en dls. 72.15 el barril en NY Londres, Gran Bretaña (18 mayo 2010).- El petróleo subía más de 3 por ciento este martes y se recuperaba del mínimo de 5 meses registrado en la sesión anterior, aunque se espera que los inventarios elevados y la fortaleza del dólar limiten las ganancias. El crudo estadounidense para entrega en junio ascendía 2.07 dólares, a 72.15 dólares a las 12:00 horas GMT, después de cerrar con un desplome de 1.53 dólares en la víspera, de 70.08 dólares el día anterior. El petróleo Brent de Londres para julio aumentaba 1.25 dólares a 76.35 dólares el barril. El crudo de junio se ha derrumbado 20.5 por ciento desde su máximo en 19 meses de 87.15 dólares alcanzado el 3 de mayo, lo que indicaría que los precios del petróleo podrían rebotar en el corto plazo antes de reanudar su tendencia descendente, según los analistas. Descarta BID crisis igual a Grecia en AL Madrid, España (18 mayo 2010).- El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el colombiano Luis Alberto Moreno, no sólo excluyó este martes que en América Latina se pudiera producir una crisis como la que vive Grecia sino que previó que la economía latinoamericana crezca más de 4 por ciento este año. "América Latina es una de las regiones del mundo que está en mejores condiciones para enfrentar la crisis económica internacional", dijo Moreno en una conferencia de prensa, en la Cumbre Unión Europea América Latina y el Caribe, que se celebra en España hasta el miércoles. Es lenta la recuperación.- China Pekín, China (18 mayo 2010).- El primer ministro chino, Wen Jiabao, consideró este martes que la crisis financiera mundial es más grave y compleja de lo previsto, y pidió una mayor cooperación para acelerar la recuperación económica. "La economía mundial está conociendo una lenta recuperación; las bases de la recuperación son aún débiles y los avances desiguales", declaró Wen durante una entrevista con el presidente alemán Horst Koehler, según imágenes de la televisión estatal china CCTV. "La crisis de la deuda soberana en Europa ha ralentizado la recuperación europea. La gravedad y la complejidad de los efectos de la crisis financiera internacional han ido más allá de las previsiones", añadió. Recibe Grecia primera ayuda de la UE Bruselas, Bélgica (18 mayo 2010).- Grecia recibió este martes un préstamo de 14 mil 500 millones de euros, como primera entrega del paquete prometido por sus socios europeos para ayudarlo a afrontar sus elevados vencimientos de deuda, indicaron fuentes de la Comisión Europea. "El dinero ha sido entregado", declaró un portavoz del ejecutivo europeo. En la noche del lunes al martes, el comisario europeo de Asuntos Económicos y Monetarios, Olli Rehn, declaró tras la reunión de ministros de Finanzas de la Eurozona que el primer tramo está siendo transferido el 18 de mayo. El

Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/177775.html> Después de junio aumentará el peligro para litorales mexicanos En la imagen satelital, la mancha de petróleo que provoca el derrame del pozo de la British Petroleum se observa lejos del territorio mexicano. Por ahora, hay pocas probabilidades de que el hidrocarburo arribe a las costas del país. Pero esta situación puede dar un giro. Todo dependerá del tiempo que tarde la compañía British Petroleum en controlar el derrame. Si la fuga de hidrocarburo no se detiene antes de principios de junio, cuando comience la temporada de huracanes, el petróleo podría llegar hasta las costas de Tamaulipas y Veracruz, área muy sensible porque alberga extensas zonas de manglares. Los meses críticos serán entre agosto y noviembre. "En esa época el régimen de vientos cambia y la orientación de las contracorrientes marinas, también. Esperamos que esto no ocurra y el derrame sea controlado cuanto antes", advierte Alejandro Yáñez-Arancibia, del Instituto de Ecología de Xalapa y experto en el golfo de México. <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/67755.html> Mercosur, plato fuerte en Madrid Ana Anabitarte / Corresponsal MADRID.— Uno de los objetivos de la presidencia española de la Unión Europea era lograr que, diez años después de haber comenzado y seis años después de haberse estancado, se retomaran las conversaciones para lograr un acuerdo de libre comercio con Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay). Ayer, en el marco de la VI Cumbre Unión Europea-América Latina y Caribe, que se celebra en Madrid, se logró. Mientras el presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, anunciaba que se había logrado reanudar las negociaciones para un tratado de libre comercio "ambicioso y equilibrado", y el presidente de la UE, Herman Van Rompuy, aseguraba que las reuniones comenzarían oficialmente en la primera semana de julio, desde Bruselas el ministro francés de Agricultura, Bruno Le Maire, dijo que su país se opondrá porque el acuerdo se "traducirá en nuevas concesiones que perjudicarán" al sector agrícola y ganadero europeo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79428.html> Petróleo cae 6.7% en una semana Ricardo Jiménez En la última semana, el precio internacional del petróleo acumuló una caída de 6.7%, debido al nerviosismo que existe en torno a la perspectiva de un bajo crecimiento económico europeo por el problema fiscal que hay en algunos países de la Zona Euro, además del pronóstico de una desaceleración de la actividad económica de China, derivado del posible repunte de las tasas de interés y el aumento creciente de los inventarios de hidrocarburos. La mezcla mexicana también presentó el mismo comportamiento de baja, pues en el lapso antes señalado registró una pérdida de 5.51%, aunque cabe destacar que durante el presente año muestra una reducción de 11.93% y promedia un precio de 72.15 dólares por barril, nivel que se encuentra por arriba de las estimaciones del presupuesto para 2010 (59 dólares por barril).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79419.html> La calidad del empleo, a la baja José Manuel Arteaga El empleo que existe en la actualidad en México enfrenta condiciones más precarias que antes de la crisis económica, aseguró un análisis del Tecnológico de Monterrey (ITESM). En el trabajo El empleo en México, el fin de las cuentas alegres, el Tecnológico de Monterrey consideró que los trabajadores tienen una merma en la percepción de ingresos, hay una mayor subocupación y la economía informal registró un crecimiento. El trabajo elaborado por José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, planteó que la tasa de desocupación que llegó a 5.3% en el primer trimestre 2010, es la más alta de los últimos 10 años. "Refleja una realidad del mercado laboral que dista de las cifras dadas a conocer por las autoridades económicas y laborales del país en el sentido de que la incipiente recuperación ha llegado a las familias de México", dijo. En el comparativo que realizó el documento elaborado por De la Cruz se detalló que en un año, 930 mil mexicanos más no obtuvieron ingreso por su trabajo, algunos de este universo aceptaron salarios menores al mínimo o iguales a dos salarios mínimos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79420.html> Mercer urge a revisar las pensiones Romina Román Pineda El bajo nivel de las pensiones en México requiere la adopción de medidas urgentes, de no hacerlo, el país estará condenado a enfrentar a una población vieja, enferma y además pobre. Enrique Marín, director de Retiro en Latinoamérica Norte de la firma Mercer, advirtió que 17 de cada 100 personas en el país cotizan para algún tipo de esquema de seguridad social. Estimó que bajo el sistema de cuentas individuales "Afores", los trabajadores recibirán como jubilación el equivalente a 35% de su último salario, "lo que será insuficiente para cubrir sus gastos". En conferencia de prensa, el especialista mencionó que el nivel de las jubilaciones en el país son bajas y requieren complementarse con otros mecanismos. Bajo la situación actual, en unos años sólo 20% de los mexicanos podrán recibir el beneficio de la pensión. Ante ello, dijo, será necesario adoptar y ejecutar de "inmediato" medidas que apoyen una mayor cobertura.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79424.html> Debilidad del mercado interno Rubén Migueles Tenorio La tan cantada recuperación de la economía mexicana todavía no se percibe en los hogares de amplios sectores de la población que fueron afectados por la recesión. Los indicadores macroeconómicos advierten una importante reactivación de la actividad productiva, especialmente en aquellos sectores ligados al mercado externo; sin embargo, los indicadores del mercado interno continúan deprimidos. A marzo, el valor de la actividad productiva alcanzó un incremento anualizado de 7.6%, favorecido por el dinamismo de las exportaciones manufactureras, cuyo aumento al primer trimestre ascendió a 28.9%, que, a su vez, se benefició por las ventas al exterior de la industria automotriz, que comparadas a las registradas en el mismo periodo del año anterior alcanzaron un alza de hasta 79.7%, siendo de las pocas actividades que han logrado rebasar en un corto lapso los niveles registrados antes de la crisis. Lo anterior es una muestra de que la recuperación de la economía mexicana depende fundamentalmente de la estadounidense. Tarde o temprano este favorable comportamiento del sector externo debiera traducirse en una recuperación del mercado interno y el nivel de vida de las familias mexicanas, aunque hasta ahora esto no ha sido así.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79421.html> Brasil, un ejemplo de planificación para AL José Manuel Arteaga El sucesor del actual presidente Lula hallará proyectos millonarios en marcha en obras sociales y de infraestructura. Pocos países en el mundo pueden presumir que cuando se va el presidente, la siguiente administración encontrará en marcha una serie de proyectos millonarios para dar continuidad al ritmo de la economía. México no es de esos países, ya que a lo más que aspira nuestro país es a tener proyectos plurianuales, aunque años y años pasan y las grandes obras no terminan de cuajar: para muestra está la refinería de Tula, Hidalgo. En Sudamérica, guiados por la persona

más influyente del mundo, según la revista Time, Luiz Inácio Lula da Silva dejó una herencia millonaria a su próximo sucesor. El futuro jefe del Ejecutivo de Brasil que logre triunfar en los comicios de octubre tendrá una canasta de inversión de 882 mil 166 millones de dólares para ejecutar en obras sociales y de infraestructura. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79427.html> El oro y la plata suben tras impacto de Grecia Jorge Arturo López Gómez El clima de incertidumbre que priva en la zona euro ha impactado positivamente en el precio de los metales preciosos como el oro y la plata que en lo que va del año reportan crecimientos de 11.45% y 12.06%, respectivamente, fortaleciendo a la industria minera que al cierre de abril generó 12 mil 58 nuevos empleos. Estos resultados no se reflejan en el comportamiento bursátil de las compañías como Peñoles, el mayor productor de plata en el mundo, que en lo que va del año registran un decremento de 10.48% en sus acciones. El mismo caso es el de Grupo México, el cuarto mayor productor de cobre en el mundo, cuyas acciones cayeron ayer 3.93% y en lo que va del año registran un marginal descenso de 0.67%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/05/18/reservas-internacionales-pierden-terreno> Reservas internacionales pierden terreno Las reservas internacionales de México descendieron levemente a 98,035 millones de dólares al 14 de mayo desde el máximo histórico de 98,078 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales rondan niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en el 2009. El banco central también reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compete en los mercados internacionales de capital. El banco central usó este mecanismo entre 1996 y 2001. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/18/vuelan-capitales-hacia-eu-tras-incertidumbre-europa-experto> Vuelan capitales hacia EU tras incertidumbre en Europa Los inversionistas están refugiándose en los mercados y valores estadounidenses ante la incertidumbre por la situación de Europa, según unos 140 administradores de fondos de inversión, consultados por Bank of America-Merrill Lynch (BofA-ML). De acuerdo con los resultados de la encuesta mensual, la situación de la eurozona ha afectado incluso la confianza que ya tenían los inversionistas acerca de la recuperación económica mundial. Así, en mayo se rompió la racha de cuatro meses consecutivos de positivas expectativas y ahora, pasó de 61% a 42% la proporción de inversionistas que esperan una recuperación de la economía mundial en los próximos 12 meses. Michael Hartnett, responsable de la estrategia de valores en BofA-MLynch, define esta situación como "un vuelo con destino a Estados Unidos". Dicho que se refuerza al observar que 33% de los encuestados respondió que la previsión sobre las ganancias de las empresas es más favorable en Estados Unidos y 41% piensa que habrá menos ganancias en la Eurozona. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/18/europa-crea-fondo-estimular-inversiones> Europa crea fondo para estimular inversiones en ALLa Unión Europea anunció un fondo que pretende levantar hasta 3,000 millones de euros (3,730 millones de dólares) para inversiones en países latinoamericanos. El fondo Latin American Investment Facility (LAIF), con un aporte inicial de 125 millones de euros de la Comisión Europea, se centrará en proyectos destinados a mejoras en la infraestructura de energía y transportes en países como Brasil o Argentina. El instrumento financiero está diseñado de manera similar a la línea de crédito abierta con los países del Este de Europa, que con ayudas directas de 71 millones de euros han financiado proyectos por hasta 2,700 millones de euros. "El LAIF se ha creado para movilizar financiamiento adicional en AL para apoyar proyectos de inversión al reunir fondos de la Comisión Europea con créditos de instituciones europeas de financiamiento para el desarrollo", dijo la Comisión Europea en un comunicado. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/18/fmi-cuanto-tiene-cuanto-puede-ayudar> FMI, ¿cuanto tiene y cuanto puede ayudar? El FMI ha comprometido un récord de 188,000 millones de dólares para los países golpeados por la crisis desde el 2008, incluyendo casi 40,000 millones para Grecia, lo que lleva a cuestionar si tiene recursos suficientes en caso de que más países de Europa necesiten un rescate. Los líderes europeos han pedido al FMI que esté preparado para proveer hasta 310,000 millones de dólares (250,000 millones de euros) como parte de un paquete de 1 billón de dólares en préstamos y garantías para evitar que los problemas financieros de Grecia se extiendan a otros países de la zona euro. Si fuera confrontado con la solicitud inmediata de los 310,000 millones de dólares, le llevaría al FMI varias semanas para recaudar el dinero de varias fuentes de financiamiento. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/18/bolsa-mexicana-ligera-alza-mayor-optimismo-europa> Bolsa mexicana con ligera alza por optimismo en Europa La Bolsa mexicana opera con ligera alza y el IPC recortaba sus ganancias iniciales del martes y subía un marginal 0.07%, ante un moderado optimismo de los inversionistas mientras los ministros de Finanzas de la zona euro estaban por finalizar los detalles de un plan de rescate para la región. A las 11.19 hora local (1619 GMT), el principal índice bursátil mexicano, el IPC cotizaba en 31,605 puntos aunque llegó a ganar, temprano en la jornada, 1.07 por ciento. Los títulos del Grupo Financiero Banorte encabezaban las alzas, con un ascenso de 2.13% a 47.90 pesos. Los papeles de Carso Global Telecom (CGT) también contribuían al avance del mercado, con 0.05% a 62.61 pesos. <http://eleconomista.com.mx/distrito-federal/2010/05/17/quieren-convertir-df-estado-32> Quieren convertir al DF en el estado 32 La reforma política del DF está lista. Será a final de mes cuando la Asamblea Legislativa entregue al Congreso de la Unión la propuesta conjunta para convertir a la ciudad de México en el estado 32. En primer acuerdo consensuado entre los representantes del PAN, PVEM, PANAL, PT, PRD, PRI y el secretario de Gobierno, José Ángel Ávila Pérez, el nuevo nombre para el Distrito Federal sería la "Ciudad de México Capital de la República y Sede de los Poderes de la Unión", la norma que la regiría sería su Constitución. Ésta determinará el número de demarcaciones, cuyos representantes serán electos de forma democrática. La Constitución local planteará que las delegaciones tendrán mayores facultades, una mayor autonomía en el ejercicio del gasto y un sistema fiscal único para toda la ciudad. <http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/05/18/minimo-impacto-ambiental-derrame-golfo-bp> Mínimo, impacto ambiental de derrame en el Golfo: BPLondres.- El gigante energético británico BP indicó que el vertido de petróleo en el golfo de México tendrá un impacto medioambiental "muy modesto", precisando que sus ingenieros están bombeando el doble de crudo de lo que pensaban inicialmente. Se estima que el tubo instalado en el pozo dañado "recoge y

transporta unos 2,000 barriles diario", señaló BP en un comunicado. El lunes había anunciado que estaba bombeando 1,000 barriles, o 20% del flujo. El consejero delegado de BP, Tony Haywards, declaró por su parte a la cadena de televisión Sky News: "Creo que el impacto medioambiental de esta catástrofe probablemente ha sido muy, muy modesto". La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/18/index.php?section=economia&article=027n3eco>Más de 27 millones de mexicanos usan Internet, señala Inegi Juan Antonio Zúñiga Poco más de una cuarta parte de la población mexicana de 6 años o más usa Internet, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esta población, precisó, está integrada por 27.2 millones de personas, de las cuales 77.3 por ciento son jóvenes menores de 35 años. Puntualizó que en el país sólo 18.4 por ciento de los hogares tiene Internet, una proporción baja respecto de 62 por ciento que en promedio registra la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), y es sólo superior a la de 7.7 por ciento de Turquía. Al dar a conocer los resultados de la Encuesta nacional sobre disponibilidad y uso de las tecnologías de la información en los hogares, el Inegi señaló que 27 por ciento de los cibernautas usa diariamente la red mundial de información, lo que representa 7.3 millones de personas en el país. La principal actividad realizada en la red es la búsqueda de información, seguida del correo electrónico y el chat. Poco más de 36 por ciento de los usuarios de internet lo utilizó para información general; 34.7 para correo electrónico; 32.7 por ciento para el chat.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/18/index.php?section=economia&article=028n1eco>AL, a salvo… por ahora A diferencia de crisis anteriores con la deuda soberana, la actual no proviene de mercados emergentes, sino de la Europa occidental industrializada. Grecia está en bancarrota y recibirá un paquete de rescate por 146 mil mdd del FMI y de otros países de la eurozona, a cambio de un radical programa de austeridad para hacer frente a su déficit fiscal. El financiamiento permitirá a su gobierno cumplir los pagos de su deuda en los próximos dos a tres años, pero a un precio enorme: un severo recorte del sector público, impuestos más altos, congelamiento de salarios y otras medidas que deprimirán su economía. No está claro si el gobierno griego podrá aplicar tan draconianas medidas ante la masiva resistencia popular y laboral en marcha. Sin embargo, cualquier signo de titubeo desataría la reacción de los mercados y pondría en riesgo el acceso del país al dinero del rescate.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/18/index.php?section=economia&article=030n1eco>Unos 28 millones de trabajadores del país no tienen servicio de salud Víctor Cardoso A pesar de tener una fuente de empleo, 28 millones 58 mil 315 trabajadores mexicanos no cuentan con acceso a instituciones de salud, lo que representa casi dos terceras partes de la población ocupada en el país, reveló el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Como parte de su Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) al primer trimestre de 2010, dio cuenta de que en los primeros tres meses del año el número de trabajadores que no cuentan con acceso a las instituciones de salud llegó a 28 millones 58 mil 315, un aumento de 839 mil 625 personas sobre las 27 millones 218 mil 690 del mismo periodo del año anterior.